



Asamblea General

Distr. general
5 de diciembre de 2024
Español
Original: inglés

Septuagésimo noveno período de sesiones

Tema 12 del programa

El deporte para el desarrollo y la paz

Carta de fecha 29 de noviembre de 2024 dirigida al Secretario General por los Representantes Permanentes de Azerbaiyán, Belarús, la Federación de Rusia, Hungría, Kazajistán, Kirguistán, Mongolia, Turkmenistán y Uzbekistán ante las Naciones Unidas

Es para nosotros un gran honor transmitirle los aspectos más destacados de los Quintos Juegos Nómadas Mundiales, celebrados bajo el patrocinio de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura del 8 al 13 de septiembre de 2024 en Astaná (Kazajistán). Estos Juegos, que figuran inscritos en el Registro de Mejores Prácticas de Salvaguardia de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, fueron calificados acertadamente por el Presidente de Kazajistán, Kassym-Jomart Tokayev, como las “Olimpiadas de los nómadas”.

Los participantes y los espectadores se congregaron en un espíritu de amistad y respeto en los Juegos, que atrajeron a más de 2.500 deportistas de 89 países de todas las regiones del mundo. Los Juegos han demostrado inequívocamente la pujanza de la cooperación mundial a la hora de afrontar los problemas que afectan a las comunidades de todo el mundo.

En los Juegos se exhiben 21 pruebas deportivas de competición con las que se celebra el rico y perdurable patrimonio de las culturas nómadas de Asia Central y otras regiones. Los Juegos también desempeñan un papel crucial en la promoción de los valores de la paz, la resiliencia y la cooperación a través de diversos paisajes étnicos y culturales, y representan a una humanidad común con un mismo destino.

Asimismo, los Juegos tienen una enorme importancia para los Pueblos Indígenas de todo el mundo, ya que ofrecen una plataforma para celebrar, preservar y compartir sus tradiciones e identidades ancestrales. Con ello promueven la resiliencia cultural de las comunidades indígenas y al mismo tiempo contribuyen a crear conciencia sobre los retos a los que estas se enfrentan, como la preservación de sus lenguas y culturas. Esta inclusión consolida a los Juegos como un espacio en el que las voces indígenas contribuyen al patrimonio cultural común de la humanidad.

Además, los Juegos no se limitan a ser meras competiciones atléticas, sino que representan un profundo festival cultural que celebra el rico patrimonio de la cultura nómada. En ellos se propicia un vibrante intercambio de formas tradicionales de música, danza, arte y artesanía que promueven el respeto mutuo y la confianza entre



civilizaciones en un momento en que se ven erosionados por las fuerzas de la globalización y la modernización.

Quisiéramos reconocer y elogiar a Kirguistán por el papel fundamental que ha desempeñado al haber puesto en marcha en 2014 los Juegos Nómadas Mundiales bienales, a los que siguieron otros dos en 2016 y 2018. En la actualidad, los Juegos se han convertido en un importante y muy esperado acontecimiento internacional, y acogemos con satisfacción los Sextos Juegos Nómadas, cuya celebración está prevista para 2026 en Kirguistán a una escala mucho mayor. El sistema de sedes rotatorias fomenta un sentimiento compartido de pertenencia y orgullo entre las naciones de Asia Central y fuera de esta región, acompañado de una firme voluntad de celebrar este patrimonio inmaterial.

Nosotros, los orgullosos firmantes de la presente carta, representamos a participantes de diversas regiones del mundo. Estamos determinados a dar nuestro apasionado apoyo a esta noble iniciativa y a los valores que representa para la comunidad internacional. Trabajaremos conjuntamente con las Naciones Unidas, que pueden desempeñar un papel central en su promoción y reconocimiento, y concebimos los Juegos como un símbolo de los ideales defendidos por la Cumbre del Futuro.

Teniendo en cuenta lo anterior, le rogamos que tenga a bien hacer distribuir la presente carta como documento de la Asamblea General, en relación con el tema 12 del programa.

(Firmado) Yashar T. **Aliyev**
Representante Permanente de la República de Azerbaiyán

(Firmado) Valentin **Rybakov**
Representante Permanente de la República de Belarús

(Firmado) Vassily A. **Nebenzia**
Representante Permanente de la Federación de Rusia

(Firmado) Zsuzsanna **Horváth**
Representante Permanente de Hungría

(Firmado) Kairat **Umarov**
Representante Permanente de la República de Kazajstán

(Firmado) Aida **Kasymalieva**
Representante Permanente de la República Kirguisa

(Firmado) Ankhbayar **Nyamdorj**
Representante Permanente de Mongolia

(Firmado) Aksoltan **Ataeva**
Representante Permanente de Turkmenistán

(Firmado) Ulugbek **Lapasov**
Representante Permanente de la República de Uzbekistán